
Question de Flore MUNCK relative aux conditions de la rentrée scolaire 

 
 
Madame la Préfète, 

 
L’année dernière, nous vous avions déjà alertée sur les conditions de scolarité 

en Val-de-Marne et notamment sur le nombre d’élèves par classe qui était 

monté à 30 élèves par classe. 

Au CDEN de la rentrée 2022, la représentante de l’Education nationale nous 

avait alors expliqué cette situation par l’augmentation inattendue du nombre 

de collégiens. 

 

Or cette année, nous faisons exactement le même constat, avec une 

dégradation des conditions de scolarité en Val-de-Marne : de nombreuses 

classes de collège toujours à 30 élèves et dans le primaire à plus de 35 élèves, 

ainsi que dans la voie professionnelle ; un recours massif aux contractuels ; un 

nombre d’heures supplémentaires qui explose au détriment souvent de la 

qualité ; une grande majorité des enseignants remplaçants nommés pour 

assurer la rentrée scolaire ... 

 

Aujourd’hui, nous renouvelons l’exigence portée par la communauté 

éducative en Val-de-Marne d’un réel plan d’urgence pour l’éducation. 

 

Nous souhaitons véritablement que le CDEN prévu à la rentrée constitue un 

réel moment de discussion sur les solutions à-mêmes de faire face aux 

difficultés rencontrées en cette rentrée. Je pense notamment au besoin de 

revoir le classement en REP des collèges du Val-de-Marne, pour lesquels à 

Villejuif nous avons fait la demande de classement en REP des deux 

collèges Guy Moquet et Jean Lurçat. 

 
Attentifs aux éléments de réponse que vous nous apporterez, je vous prie 

d'agréer, Madame la Préfète, l'expression de mes salutations respectueuses. 

 

  Flore MUNCK 
  Conseillère départementale - Canton de Villejuif 
 


